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“麻烦你们把东西收收进去，

现在萧王庙变漂亮了，我们仍然

要保持整洁。”6月4日，尽管烈日

当空，皮肤晒得黝黑的萧王庙街

道城管中队队长杨国平带领队

员，依旧走在萧王庙街道的主要

道路——岭东东路和萧奉路上巡

逻检查。“每天几乎工作 10小时

以上，手机里每天记录的步数约

在 2万步。”杨国平说，这样的状

态已成习惯。

自 2016年小城镇环境综合

整治启动以来，萧王庙街道确立

“书香桃源•剡东古镇”建设主

题，按照“六争攻坚、三年攀高”的

决策部署，成立小城镇环境综合

整治工作领导小组，街道党工委

书记和办事处主任担任双组长，

亲自组织部署，亲临一线落实，全

面统筹协调整治行动的开展。同

时，设置治理“道乱占”“车乱开”

“线乱拉”“摊乱摆”“低小散”“治水

治污”等六个专项工作小组，建立班

子成员领衔负责制、每周工作分析

制、每月督查通报制。

城建办主任李旦今年 39岁，是

小城镇环境综合整治工作领导小组

的骨干。去年 4月、5月时，恰逢整

治关键期，他腰椎间盘疾病突发，在

宁波和绍兴做了 3次手术，但依旧

早晨 4时出门，下午回单位盯工程

进度，没有在家休息一天，一直奔走

在项目建设、环境整治的第一线。

在这样一群人的带动下，街道所有

整治项目提前 3个月完工。去年上

半年，19个建设项目，总投资近2亿
元的民生工程全部完工，农村生活

污水治理和镇区污水管网提升工程

通过验收，新建停车场 2个，新增停

车位508个，设置垃圾收集点62个，

改造公厕 30座。同时，持续举办水

蜜桃文化节、芋艿头文化节、萧王庙

庙会三大节庆活动，修缮古建筑 5
万平方米，彰显了萧王庙“宜居、宜

业、宜游”的千年古镇魅力。

“正是因为有这样一支铁军，小

城镇的颜值越来越高。”街道办事处

主任陆剑波表示。据悉，这个平均

年龄 35周岁左右的干部群体，冲在

一线，勇挑重担，结合“三改一拆”、

“五水共治”、全域旅游等重点工作，

努力打造具有萧王庙特色的魅力亲

民风情小镇。去年 8月，街道通过

小城镇环境综合整治考核，成为省

级样板小城镇。

看着干部们的辛勤付出，青云

村村民杨钢伟感同身受，主动承担

起自家小店的门前三包。他说：“整

治让村庄面貌大变样，路面更通畅

了，环境也更好了，游客也更多

了。”“以前道路两侧车辆违停和

乱摆摊、乱堆物现象严重。沿路商

铺门面和招牌五花八门，不少已经

破旧，还有随处可见的‘赤膊房’。

电线乱拉、走线混乱，大煞风景。”71
岁的岭东村民郑前贤每天会在岭东

东路附近绕一圈，他竖起大拇指夸

赞街道干部：“小城镇综合整治好，

现在沿街老房子都是统一的外立

面，古色古香，连我远方的亲戚都喜

欢来这里串门。”

通过考核的喜悦，并没有减缓

这个团队的脚步。完善长效机制，

落实第三方公司监管机制和各村保

洁考核责任制，定期开展党员义务

行动等，巩固整治成果，防止问题

“死灰复燃”，萧王庙街道小城镇环

境综合整治工作领导小组正全力以

赴打好这场攻坚战。

甘洒汗水换新颜 剡东古镇展新姿
——记萧王庙街道小城镇环境综合整治工作领导小组

记者 毛淦颉
通讯员 陈灵科 葛家骏
4月 27日，岳林街道绿都小

区南大门正式竣工通车。当天上

午，小区内万人空巷，居民们聚集

在南大门附近，见证这一时刻。

新南大门气势恢宏，还设置了独

立的门岗室和监控室，以保障小

区秩序和安全。

南大门的重建，让大家吃下

了一颗“定心丸”。居民张阿姨告

诉记者，此前小区治安情况堪忧，

曾在年底发生过一晚上五六家住

户被盗的情况，整个小区人心惶

惶。经查后发现，小区原来的监

控设备基本处于瘫痪状态。2015
年底，绿都小区业委会成立，当即

从最紧迫的安全问题着手，安装

了 112个高清摄像头、60个巡更

系统，同时在小区外围安装电子

脉冲。社区党员干部和业委会成

员加强巡逻，当年春节期间没有

发生偷盗案件。

“小区面貌发生了大变化，现在

住在这里幸福感很强。”说起这几年

的变化，居民们赞不绝口。走进小

区，保安即刻出门接待。进门处是

一块立式 LED屏，滚动播放着小区

事务通知和当季温馨提示。小区内

随处可见形状各异、活泼俏皮的温

馨标语，让人倍感温馨。漫步在小

区里，郁郁葱葱的绿化带，崭新宽敞

的沥青路面，车辆停放井然有序。

一条小河贯穿小区，荷花等植物立

于水面，环境清幽舒适。

这些变化离不开绿都社区和绿

都小区业委会的努力。小区于

2005年交付，有住户 1793户。由于

年久失修，部分楼道内墙脱落，渗水

严重，绿化带黄土裸露，植被稀疏，

小区路面破损，不文明停车现象严

重。此外，不少居民对小区物业管

理颇有怨言，甚至以不缴纳物业费

表达不满，导致恶性循环。

社区和业委会通过挨家挨户上

门调查、电话询问、张贴告示等，征

求居民意见，并于 2017年元旦引进

亚太酒店物业，采取了一系列措施：

对小区 107个楼道进行刷白，在儿

童娱乐滑梯处安装安全护栏，维修

单元门楼损坏门锁；更换垃圾桶

150只，48部电梯轿厢壁全部除锈

刷上保养油，全面修复 530多道河

道扶栏并刷漆；统一补种花木，种植

草皮 2 万平方米；铺设沥青路面

8000平方米，拓宽小区道路，划分

1067个地面停车位，规范文明停车

行为等，小区面貌焕然一新。

绿都社区卫生服务站就在小区

内，占地 230平方米，2016年 11月
正式开业。“有咳嗽吗，咳嗽有痰

吗？量一下体温看看。”记者到达

时，居民王先生刚好在此就诊。用

医保结算领完药后，他告诉记者：

“平时有什么头疼脑热、感冒发烧的

都可以来这治，从我们家到这只需

步行 3分钟，很方便。”记者看到，该

卫生服务站拥有独立的云诊室、预

防保健室、中医技术服务室、健康信

息管理室、输液室、药房等，进门处

还摆放着一些健康教育资料，供居

民取用。

该社区负责人告诉记者，下一

步，小区将继续改造小北门和东北

门，安装智能道闸系统，识别外来车

辆，进行更加安全和规范的管理。

此外，针对小区电动自行车私拉乱

接充电的现象，将加装电动自行车

充电桩。这位负责人表示，将通过

不断完善相关设施，使小区更加美

丽和宜居。

安全有保障 设施全维修

绿都小区更宜居了

本报讯（记者 李婷婷 通讯

员 吕凯 周仁杰）“这次来给刚出

生的小孙子办社保卡，不再需要额

外提供监护证明，实在是方便多

了！”市民张先生最近体验了“无证

明人社”的便利，深有感触。原来，

之前张先生给孙女办理社保卡，需

提供监护人证明，因为孙女户口跟

父母，不能直接从户口簿上确认监

护关系，她父母又在外地，因此还得

跑村里打证明。

“无证明奉化”建设是深化“最

多跑一次”改革的重要举措。“无证

明”并非不需要证明，而是在绝大多

数情形下由政府工作人员通过数据

查询、申报承诺、部门核验等方式代

为办理，避免群众为开具证明“多头

跑”“多次跑”“来回跑”。

为保障这项民生实事加快落地

见效，5月15日，区人力社保局班子

成员深入业务窗口调研，清理经办

过程中需要群众和企业提供的各类

“证明”，加快打造“无证明人社”。

截至 5月底，梳理出需要群众提供

的涉及 45个经办事项合计 63个证

明材料，除去33个事项的56个证明

材料需相关部门出具有固定表式的

结果性文书证明外，其余 12个事项

共 7个证明已全部清理，让群众办

事更省时省力。此前，在窗口服务

中，该局率先全市将 152项人社领

域经办事项中拗口的“专业术语”转

化为“群众用语”。

下一步，该局将继续深化“最多

跑一次”改革，逐步实现“一事联办”

“一网通办”“一证通办”“一码通办”

“就近办理”等政务服务模式，构建

窗口办、自助办、网上办、掌上办、上

门办等多维服务体系，为办事群众

和企业提供更加高效便捷的服务。

“无证明人社”让群众办事更省心
截至5月底，已清理12个事项共7个证明

本地露天杨梅上市
这几天，锦屏街道同山脚下的

西圃杨梅基地 500亩露天杨梅进入

采摘期。今年杨梅上市比去年晚了

一星期，但是口感和品质更佳，目前

每公斤售价40元，大量上市时在30

元左右。

据悉，全区杨梅种植面积约

15860 亩，以荸荠杨梅为主，主要分

布在锦屏、萧王庙、西坞、溪口、莼湖

和尚田等地。

记者 王红雨

本报讯（记者 许犇 通讯

员 董珂）“现在批个体户执照真的

太方便了。不用提交房产证复印

件，不用去村委会打证明，只要一张

身份证，本人签字承诺就可以了。”

作为首批体验住所申报承诺制的个

体经营者徐女士，对住所登记便利

化改革给予了高度评价。

之前，像徐女士这种在住宅用

房租房从事推拿等服务行业，仅场

地证明，就至少需要提交房产证复

印件、租房协议、住改商证明和住所

信息申报表 4份材料，如今却只需

提交一份《宁波市奉化区市场主体

住所（经营场所）申报承诺表》即

可。6月1日，住所申报承诺制在全

区推开实施，首个工作日，就有 46
家市场主体通过住所申报承诺申领

了营业执照。需注意的是，如申请

人经营被列入负面清单的区域及行

业，仍然需要提交相应的权属证明。

区行政服务中心商事登记区域

负责人表示，申请者必须对申报事

项的合法性、真实性、有效性负责，

并承担相应法律责任。下一步将通

过科所联动，推进事中事后监管，若

申请人隐瞒真实情况申报的，一经

查实，责令限期整改，逾期则进入经

营异常名录，直至吊销营业执照。

一“纸”破题

办个体户执照无需房产证明

本报讯（记者 袁伟鑫）昨天下

午，区委副书记、区长张文斌率区财

政局、金融办、税务局、发改局、水利

局、滨海旅游区管委会、松岙镇等单

位主要负责人，分别走访农发行奉

化区支行和滨海健康旅游小镇，开

展“四联四跑”服务破难题活动。张

文斌指出，各地各部门开展“四联四

跑”，一定要跑在一线上，帮到点子

上，服务到心坎上，才能真正发现问

题解决问题。

在农发行奉化区支行，张文斌

主持召开座谈会，听取该行发展情

况汇报，了解运营发展中亟需解决

的困难。张文斌指出，农发行在支

持奉化民生工程建设、帮扶小微企

业以及助力脱贫攻坚等方面发挥了

重要作用。区金融办、财政局等相

关部门要深入研究，细化解决方案，

及时妥善解决农发行发展过程中遇

到的问题。

随后，张文斌一行实地调研滨

海健康旅游小镇宁波恒大御海天下

项目，详细了解工程进展情况。在

座谈会上，张文斌听取了恒大房地

产公司项目在推进过程中遇到的难

题。他指出，恒大御海天下项目对

沿海三镇的带动作用明显，建设进

展情况值得肯定。对于出现的问题

和困难，相关部门要及时梳理，成立

工作专班，清晰责任，倒排时间，抓

紧时间予以解决。督查室要加强跟

踪督察，确保各项工作落实到位。

张文斌在“四联四跑”服务破难题活动中指出

跑在一线帮在点上服务到心

本报讯（记者 康新欣）昨天

晚上，区党外知识分子联谊会律

师分会成立，并召开第一次全体

会议。区政协副主席、区知联会

会长吴亚芬出席会议并为区知律

会授牌。

会议审议并通过区知律会工作

规则，选举产生区知律会正副会长

与正副秘书长等。浙江锦屏律师事

务所律师陈宏勇当选首届区知律会

会长。

区知律会由党外知识分子中的

律师组成，是区委联系党外律师的

桥梁和纽带，是全区党外律师的温

暖之家。区知律会成立后，将鼓励

和引导党外律师为奉化全面冲刺

“三年大变样”、实现“后来居上，最

美最好”健康美丽新城区作出更大

贡献。

区知联会律师分会昨成立
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“六争攻坚”先锋榜 本报讯（记者 柳家欢）昨天下

午，我区举行首期“书记面对面”活

动。区委常委、组织部长唐军华和

全区各镇（街道）组织委员、组织员

（含副局级）及部分优秀村社党组织

书记围绕“集体经济发展”开展研讨

交流。

“书记面对面”学习交流平台，

是今年我区村社干部教育培训的一

项创新载体，主要目的是聚焦村社

发展的重点、难点、热点问题，邀请

优秀村社书记代表分享各自的破解

妙招。活动现场，滕头村、金峨村、

锦溪村党组织书记先后交流了村级

集体经济发展工作经验和体会。

唐军华指出，首期“书记面对

面”达到了“谈出好经验、议出好思

路、研出好办法、推出好成果”的设

计初衷。他强调，要深化“书记面对

面”活动，每期选定一个当前村社书

记关心、关注的主题，把它讲深、讲

细、讲透，让村社书记成为参与者、

主讲者、受益者；要发挥好典型示范

作用，认真落实领建党建联盟、开展

岗位跟班实训、结对联系带建等职

责任务，示范带动全区村社干部对

着学、照着做、比着干；要转化好学

习交流成果，把好做法、好思路结合

所在村社的实际，探索和找准适合

本村集体经济发展的模式和路径。

活动现场，区农业农村局、区文

广旅体局有关负责人就与会村社书

记提出的乡村旅游资金补助、农村

住房改造等问题作了政策解答。

首期“书记面对面”活动昨举行


